

**HAK DAN KEWAJIBAN ISTRI BERSTATUS MAHASISWI
PRESPEKTIF KITAB `UQŪD AL-LUJJAYN**

(Studi Kasus Mahasiswa Berkeluarga di Universitas KH. Abdul Chalim

Mojokerto)

SKRIPSI

Oleh:

**Muhammad Farhan
NIM. 20201700255026**

Dosen Pembimbing

**Fatkhiyatus Su'adah, S. Hum, M. Ag
NIDN. 2129109404**



PROGRAM STUDI HUKUM KELUARGA ISLAM

FAKULTAS SYARIAH

UNIVERSITAS KH. ABDUL CHALIM

MOJOKERTO

2024

ABSTRAK

Muhammad Farhan, 2024, Hak dan Kewajiban Istri Berstatus Mahasiswi Prespektif Kitab `Uqūd Al-Lujjayn (Studi Kasus Mahasiswi Berkeluarga di Universitas KH. Abdul Chalim Mojokerto), Skripsi, Program Hukum Keluarga Islam, Fakultas Syariah, Universitas KH. Abdul Chalim Mojokerto.

Pembimbing: Fatkhiyatus Su'adah, S. Hum, M. Ag

Kata Kunci: *Hak dan Kewajiban, Mahasiswi Berkeluarga, Kitab `Uqūd Al-Lujjayn*

Hak dan kewajiban merupakan tugas istri dan suami yang harus diemban dalam kehidupan rumah tangga, suami memiliki kewajiban dalam menafkahi istri, memberi mahar, tidak boleh berkata kasar apalagi menyiksa, serta tetap mengajakan ilmu agama kepada istrinya. Sebaliknya, istri harus melaksanakan kewajibannya dalam rumah tangga misalnya, menyenangkan hati suami, memelihara harta suami, menyiapkan segala kebutuhan suami serta melayani suami baik itu dari segi lahiriyah maupun batiniah. Apabila istri beraktivitas di luar rumah baik itu berkerja maupun melanjutkan pendidikan, maka istri harus mendapatkan izin suami serta tidak terlalu kelihatan mencolok pada dirinya, misalnya dandan, memakai perhiasan dan bersolek.

Tujuan dalam penelitian ini terdapat dua, yakni; 1) menjelaskan pelaksanaan hak dan kewajiban istri berstatus mahasiswi dalam melaksanakan kewajibannya dalam rumah tangga dan mahasiswa diperguruan tinggi; 2) mengetahui relevansi pelaksanaan hak dan kewajiban istri berstatus mahasiswi yang dipaparkan dalam kitab `Uqūd Al-Lujjayn. Penelitian ini menggunakan metode penelitian lapangan (*field research*) yakni peneliti langsung melakukan pengamatan berupa wawancara kepada beberapa mahasiwi yang sudah menikah di lingkungan Universitas KH. Abdul Chalim Mojokerto. Analisis data yang digunakan yakni reduksi data, penyajian data, dan verifikasi, dalam rangka menyusun bahan yang telah ditemukan ketika proses wawancara dan dokumentasi.

Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa; 1) apa yang telah dilakukan oleh pihak istri yang berstatus mahasiswi dalam menjalani kewajibannya sebagai ibu rumah tangga dan tetap menjalankan kewajiban pendidikannya juga. 2) terdapat relevansi dengan apa yang telah dijelaskan dalam kitab `Uqūd Al-Lujjayn, baik dari segi kewajiban, hak, kendala dan solusinya. Misalnya, istri yang beraktivitas diluar rumah harus mendapatkan izin suami, dan apa yang dipraktikan oleh istri yang berstatus mahasiswi sudah mendapatkan izin serta dukungan dari pihak suami untuk melaksanakan pendidikannya.

ABSTRACT

Muhammad Farhan, 2024, *The Rights and Responsibilities of a Wife with the Status of a University Student from the Perspective of the Book Uqūd Al-Lujjayn (Case Study of Married Female Students at KH. Abdul Chalim University Mojokerto)*, Thesis, Islamic Family Law Program, Faculty of Sharia, KH. Abdul Chalim University Mojokerto.

Supervisor: Fatkhiyatus Su'adah, S. Hum, M. Ag

Keywords: *Rights and Responsibilities, Married Female Students, Uqūd Al-Lujjayn*

Rights and responsibilities are duties that must be borne by both husband and wife in household life. The husband is obliged to support his wife, give a dowry, refrain from speaking harshly or being abusive, and continue to teach religious knowledge to his wife. Conversely, the wife must fulfill her household responsibilities, such as pleasing her husband, taking care of his property, preparing all his needs, and serving him both physically and emotionally. If the wife engages in activities outside the home, whether working or continuing her education, she must obtain her husband's permission and not be overly conspicuous, for example by wearing makeup, jewelry, or dressing up.

The objectives of this research are twofold: 1) to explain the implementation of the rights and responsibilities of a wife who is a university student in fulfilling her household duties and her responsibilities as a student; 2) to understand the relevance of the implementation of the rights and responsibilities of a wife who is a university student as described in the book 'Uqūd Al-Lujjayn.

This research uses a field research method, where the researcher conducts direct observations through interviews with several married female students in the KH. Abdul Chalim University Mojokerto environment. The data analysis used includes data reduction, data presentation, and verification, in order to compile the materials found during the interview and documentation process.

The results of this study indicate that: 1) what the wife, who is a student, has done in fulfilling her duties as a housewife while also pursuing her education. 2) there is relevance to what is explained in the book 'Uqūd Al-Lujjayn, in terms of obligations, rights, challenges, and solutions. For example, a wife who engages in activities outside the home must obtain her husband's permission, and what the student wife practices has received permission and support from her husband to pursue her education.

مستخلص البحث

فرحا، محمد. 2024. حقوق والتزامات الزوجات ذوات الحالة الطلابية من منظور كتاب عقود اللجين (دراسة حالة الطالبات المتزوجات في جامعة كياهي الحاج عبد الحليم). البحث العلمي. قسم قانون الأسرة الإسلامي، كلية الشريعة، بجامعة كياهي الحاج عبد الحليم موجوكرطا. المشرفة: فتخية سعادة، الماجستير. الكلمات المفتاحية: حقوق والتزامات، الطالبات المتزوجات، كتاب عقود اللجين.

الحقوق والتزامات هي والواجبات الزوجات والأزواج التي يجب الوفاء بها في الحياة المنزلية .

يجب على الزوج أن ينفق على زوجته، وتقديم المهر، وعدم التلطف بكلمات قاسية، ناهيك عن التعذيب، ويجب عليه الاستمرار في نقل المعرفة الدينية لزوجته. ومن ناحية أخرى، تجب على الزوجة القيام بواجباتها المنزلية، مثل إرضاء زوجها، والمحافظة على ممتلكاته، وتوفير جميع احتياجات زوجها، وخدمته جسديًا وعقليًا. وإذا كانت الزوجة تنشط خارج المنزل، سواء في العمل أو في مواصلة التعليم، فيجب عليها الحصول على إذن زوجها وعدم جذب الكثير من الاهتمام، على سبيل المثال بارتداء الملابس الفاخرة والمجوهرات والمكياج.

تهدف هذه الدراسة إلى هدفين: 1) شرح تطبيق حقوق ومسؤوليات والتزامات الزوجات ذوات الحالة الطلابية في أداء واجباتهن في المنزل وكطالبات في الجامعة؛ 2) تحديد مدى أهمية أعمال حقوق والتزامات الزوجات ذوات الحالة الطلابية كما هو موضح في كتاب "عقود اللجين". استخدمت هذه الدراسة منهج البحث الميداني، حيث قام الباحث بالملاحظة المباشرة على شكل مقابلات مع عدد من الطالبات المتزوجات في بيئة جامعة خليل. عبد الحليم موجوكرتو. يتكون تحليل البيانات المستخدم من تقليل البيانات وعرض البيانات ومراجعتها لتجميع المواد التي تم العثور عليها أثناء عملية المقابلة والتوثيق.

وأظهرت نتائج هذه الدراسة ما يلي: 1) ماذا فعلت المرأة ذات الحالة الطلابية للقيام بواجباتها كربة منزل مع قيامها بالتزاماتها التعليمية؟ 2) ما تم بيانه في كتاب عقيد اللجين مناسب من حيث الواجبات والحقوق والعوائق والحلول. على سبيل المثال، يجب على المرأة التي تنشط خارج المنزل أن تطلب إذن زوجها، وما تفعله زوجة ذوات الحالة الطلابية هو الحصول على إذن زوجها ودعمه لمواصلة تعليمها.